



Codelco nombra a André Sougarret como director de Quebrada Blanca

El ex presidente ejecutivo de la estatal ingresará al directorio de 11 integrantes de la minera controlada por Teck, en la que Codelco tiene ahora el 10%. También pondrá a otro ex Codelco: Juan Enrique Morales.

VÍCTOR GUILLOU

—André Sougarret vuelve a trabajar para Codelco. A poco más de un año de su salida como presidente ejecutivo de la estatal, este lunes la cuprífera informó que nominó al ingeniero civil en Minas para uno de los dos puestos que le corresponden en el directorio de 11 integrantes de Quebrada Blanca, yacimiento controlado por la canadiense Teck y donde la estatal tiene el 10% que compró a Enami.

Sougarret alcanzó a ocupar el cargo que hoy ostenta Rubén Alvarado durante un año, hasta agosto de 2023. En ese momento se informó que la renuncia de Sougarret respondía a razones "personales". La trayectoria de Sougarret en el sector minero es ampliamente reconocida. Su carrera partió a inicios de los 90 en Mantos Blancos, para emigrar en 1993 a la División El Teniente de Codelco, donde llegó a ser subgerente general. Estando en ese puesto, comandó el rescate de los 33 mineros que quedaron atrapados en la mina San José, en 2010. En 2012 se sumó a Antofagasta Minerals como gerente general de Minera Esperanza, y, después, de Minera Centinela; luego, fue vicepresidente ejecutivo de la Empresa Nacional de Minería (Enami), antes de partir a México como director de Operaciones de Minera Fresnillo. Regresó a Codelco a fines de 2020 para asumir como vicepresidente de Operaciones Norte hasta que fue nombrado presidente ejecutivo. Hoy es director de CAP y de Empresas Gasco.

El otro candidato de Codelco para la

mesa de Quebrada Blanca también es un ex integrante de la estatal: Juan Enrique Morales, quien ocupó el puesto de director en la cuprífera durante dos períodos consecutivos, entre 2015 y 2023, pero que también cuenta con una extensa trayectoria en el sector minero, tanto en cargos ejecutivos de dirección superior y como especialista en proyectos y procesos minero-metalúrgicos.

De 1971 a 1980 trabajó en Enami y en empresas mineras de cobre de mediana minería, y entre 1981 y 1992 lo hizo en el ámbito de desarrollos mineros como jefe de proyecto y gerente de ingeniería en etapas experimentales, de diseño y construcción en grandes proyectos de cobre y oro para empresas mineras privadas extranjeras, como Anaconda, Minera El Indio y Placer Dome.

Entre 1994 y 2011, Morales se desempeñó como vicepresidente de desarrollo de Codelco. Luego, entre 2012 y 2014 fue director del Centro de Innovación en Minería de la Universidad Adolfo Ibáñez.

Ambos serán ratificados este martes en una junta extraordinaria de accionistas de Quebrada Blanca.

Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, explicó que ambos fueron escogidos por su inigualable experiencia minera. "Ambos respondieron entusiastas a esta invitación, pues comprenden la importancia estratégica de Quebrada Blanca para el futuro de Codelco y su propósito de ser pilar del desarrollo sostenible de Chile y el mundo", indicó. ●